

Escala Crítica/Columna diaria

- \*JVM, tiene experimentados operadores y de pago de cuotas
- \*Una campaña: ventajas y desventajas de estar en el gobierno
- \*Se mueven en el PRI, PRD y PAN; corrige blanquiazul

Víctor M. Sámano Labastida

DEFINIDOS los candidatos a la Presidencia de la República por las cuatro fuerzas o frentes políticos, en esta etapa de las “intercampañas” es la hora de los partidos y sus equipos de campaña, aquellos que realizan el trabajo territorial, de negociaciones y amarres. Josefina Vázquez Mota (PAN), Andrés Manuel López Obrador (Morena) y Enrique Peña Nieto (PRI), tienen integrada su estructura básica. Gabriel Quadri (Panal), realizará una campaña testimonial y de acompañamiento a la estrategia del grupo de Elba Esther Gordillo.

Recientemente me referí a un amplio reporte de El Universal (Los “generales” en la elección presidencial del 2012), donde se hace un recuento de los equipos que acompañan a los precandidatos a relevar a Felipe Calderón. Destacó ese análisis el énfasis en la cercanía, la confianza y la lealtad, que los aspirantes han puesto en la selección de sus colaboradores en la campaña. Aunque también cada uno se distingue por la operación de apoyo que escogieron.

Para revisar este aspecto, compartiré con los lectores otro interesante trabajo periodístico, éste del diario Reforma (Enfoque, No. 928), en el cual se analizan los equipos de los tres principales aspirantes.

Comenzaré con Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN quien fue la última en ser nominada y que tuvo que pasar por un proceso de competencia interna. Fue su oportunidad para evaluar sus debilidades y fortalezas, corregir unas y aprovechar mejor las otras.

### DESDE LA ÉPOCA DE FOX

DESTACA el reporte de Reforma, elaborado por Carole Simonnet, que Vázquez Mota cuenta con un equipo que la ha acompañado desde sus tiempos de secretaria de Desarrollo Social con Vicente Fox y luego en la Secretaría de Educación con Felipe Calderón, así como en el grupo parlamentario de la Legislatura panista.

Apunta Simonnet que lo primero que hizo Vázquez Mota fue ofrecer cargos para reunificar a

los panistas después de la contienda interna; limó asperezas con Calderón y reorganizó a su equipo con la incorporación de Ernesto Cordero y Santiago Creel, quienes fueron sus rivales en la contienda. Uno será jefe del equipo económico y otro consejero político.

Tiene un “cuarto de guerra” (war room, de la jerga política estadounidense) que está por encima del reparto de cuotas. Este grupo compacto es coordinado por Roberto Gil e integrado por Daniel Hernández, jefe de asesores; Herminio Rebollo, Roberto Lomelí y Juan Marcos Gutiérrez.

Anota la periodista de Reforma: “Aparte del cuarto de guerra, que técnicamente es coordinado por el ex subsecretario de Turismo, Ricardo Anaya, la panista incorporó a operadores electorales, asesores en imagen y amigos personales.

### EL PESO DE CALDERÓN

LA ABANDERADA panista integró a su estructura a los ex gobernadores Ernesto Ruffo y Carlos Medina Plascencia, así como al ex secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo. Con ella colabora el polémico propagandista español Antonio Solá, “cerebro” de la campaña de Calderón en 2006 (“Es un peligro para México”); también tiene el apoyo de Eduardo Sastré, ex vicepresidente de MVS comunicaciones.

Habría que añadir que la fortaleza y al mismo tiempo la debilidad del PAN es que tiene el gobierno de la República. Puede usar, y lo hace, los recursos del Estado, pero al mismo tiempo tiene que responder lo que haya hecho bien o mal Felipe Calderón.

Observamos que, al igual que Peña Nieto, el equipo de Vázquez Mota ha buscado dar espacio a todos los grupos afectados en la contienda interna; López Obrador, por el contrario, formó su propia estructura –pero eso será materia de una próxima colaboración. En estos momentos, la estrategia del PAN y de Vázquez Mota es “vender” la percepción de que se ubica en el segundo lugar de las encuestas y que pelea el primero sitio con Peña Nieto, para tratar de hacer a un lado a López Obrador. Aunque no necesariamente esto sea real.

Todos los recursos del PAN-gobierno estarán dirigidos a desgastar al PRI no sólo en la contienda presidencial sino también en las elecciones para los siete gobiernos estatales.

En la precampaña interna panista –dice Simonnet- la operación electoral estuvo a cargo de Jorge Manzanera y los cuadros medios de ese partido. El equipo despachó en la misma casa de la Colonia del Valle (DF), donde tuvieron su casa de campaña Vicente Fox y Felipe Calderón. Puede concluirse que como estructura, Vázquez Mota tiene buenos recursos para competir.

En próximas entregas una aproximación a los equipos de López Obrador y Peña Nieto.

AL MARGEN

UNA INTENSA polémica y el riesgo de un revés en los tribunales obligó a Ana Liz Ávalos, hija del dirigente estatal del PAN en Tabasco a retirar su precandidatura a la suplencia de la fórmula al Senado junto a César Nava. La postulación de Nava ya había causado molestia por

## VÁZQUEZ MOTA, UN EQUIPO COBIJADO POR LA PRESIDENCIA

Escrito por Editor

Jueves, 23 de Febrero de 2012 00:29 -

---

no corresponder al perfil de representación de Tabasco y de la región; una inconformidad adicional fue la propuesta de Ana Liz. Un aspirante, Ricardo León Caraveo, había iniciado un proceso de impugnación.

LOS PRECANDIDATOS del PRI a la nominación por la gubernatura, Jesús Alí y Evaristo Hernández continúan su precampaña entre los delegados seleccionados el domingo pasado y quienes acudirán a la asamblea electiva el uno de marzo. Hernández Cruz compite bajo protesta, en tanto que otro aspirantes, Jaime Mier, volvió a recurrir al tribunal federal para reclamar por sus derechos. Se acercan las fechas para la convocatoria a la interna priísta por las alcaldías y diputaciones locales.

EN LA TRINCHERA de enfrente, el precandidato único del PRD, Arturo Núñez acudirá hoy ante las dirigencias del Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano para cumplir con el registro formal, para de esta forma ser el abanderado del Movimiento Progresista, integrado por los tres partidos citados y por el lopezobradorista Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

LO INVITO para que me acompañe en los tres breves cortes de opinión a las 8:00, 13:45 y 20:00 horas, de lunes a viernes por Radio Fórmula Tabasco (94.1 FM y 620 AM). ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )

)